
Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação realizada aos doze dias 
do mês de julho do ano de dois mil e onze, com início as quatorze horas e cinqüenta e 
seis minutos, no Centro de Capacitação em Educação Frei Memória, situado a Rua da 
Imperatriz,  193,  Centro,  Petrópolis,  RJ,  com a presença dos seguintes conselheiros: 
Silveira  Pinto,  representante  do  SEPE;  Amanda  Oliveira  Moraes,  suplente 
representante das Organizações Sociais; Ataualpa Pereira Filho, suplente representante 
da  Academia  Petropolitana  de  Educação;  Síntia  Said  Coelho,  representante  da 
Universidade Católica de Petrópolis; Alexandre Sheremetieff Júnior, representante das 
Organizações Sociais; Diego Vieira de Oliveira, representante dos alunos; Guilherme 
Iubassaly,  representante  suplente  dos  alunos;  Vânia  Beatriz  Braun  Bordignon, 
representante suplente da Diretoria Regional Serrana I; Cristina Pereira, representante  
dos pais e/ou Responsáveis; Maria Francelina Fragoso da Silva, representante suplente 
dos Pais e/ou Responsáveis; Renê Fernandes Tosta Filho, representante suplente do 
Poder Executivo (Liceu Municipal Cordolino Ambrósio); Heloise Josiele dos Santos 
Carreiro, representante do Poder Executivo Municipal; Maria Carla Fonseca Vianna, 
representante do Poder Executivo Municipal; Ednéa Valle de Mello, representante dos 
docentes e vice-presidente do Conselho Municipal de Educação; Sandra Cristina Motta 
Bortolotti,  representante  da  Secretaria  de  Educação;  Sérgio  Gonçalves  da  Cunha, 
representante suplente dos Docentes; Alexandre Nogueira, representante da Estácio de 
Sá; William Campos, presidente do Conselho Municipal de Educação e Secretário de 
Educação;  Deise  de  Cássia  Silva  de  Almeida  Pinto,  representante  suplente  da 
Secretaria de Educação; Thiago Damaceno, representante do Legislativo Municipal. O 
Presidente do COMED deu início à reunião solicitando a vice-presidente, professora 
Ednéa que realizasse a leitura da Ata da reunião do dia nove do mês de junho. Em 
seguida, o presidente comunicou aos presentes o motivo da ausência do Conselheiro 
Ricardo Tâmmela que estaria representando a Faculdade Arthur Sá Earp Neto em outro 
evento. Após o este comunicado, a conselheira Rosimar faz menção a Ata lida dizendo 
que esta não apresentou as propostas de votação para discussão da eleição do suplente e 
reeleição  do  representante  do  COMED  na  Comissão  do  FUNDEB,  o  que  lhe  foi 
comunicado pela  secretária  e  demais  presentes  que a  menção foi  realizada.  Dando 
sequência a reunião, o presidente solicita a conselheira suplente Deise de Cássia, que 
também  é  coordenadora  regional  da  UNCME  SERRANA,  para  que  transmita  aos 
presentes  como foi  o  Encontro  Regional  realizado  no  último dia  oito  de  julho  no 
auditório do Liceu Municipal Cordolino Ambrósio. Deise faz a explanação acerca do 
encontro  e  faz  referência  a  ausência  da  maioria  dos  municípios  que  compõem  a 
coordenação serrana e, posteriormente, pede a ajuda dos presentes para elaboração do  
encontro da UNCME em agosto. Em seguida, Amanda, Ednéa e Sérgio se dispõem a 
ajudar.  Dando  continuidade  a  reunião,  o  presidente  encaminha  o  debate  sobre  a 
permanência do conselheiro Ricardo Tâmmela no conselho do FUNDEB e propõe a 
eleição do suplente deste. O conselho ratifica a permanência de Ricardo Tâmmella até 
novembro.  Neste  momento,  alguns  conselheiros  apresentam  indicações  para  a 
suplência  do  conselheiro  Ricardo.  Diego  explana  sobre  a  possibilidade  de  a 
representação ser alguém da sociedade civil.  A presidente da COMAC indica a sua  
instituição e Rosimar indica o SEPE expondo uma breve apresentação das suas funções 
e atribuições na sociedade. Neste momento a conselheira Deise comunica ao presidente  
do  COMED,  que  a  senhora  Fernanda,  presente  a  esta  reunião,  não  faz  parte  do 
COMED e  que  está  ali  somente  participando,  não  havendo  possibilidade  desta  se 
apresentar para a suplência em questão, o que a faz delegar então a indicação para a 



Amanda,  considerando  que  esta  faz  parte  do  COMED.  No  entanto,  o  conselheiro 
Alexandre Sheremetieff, titular das Organizações Sociais questiona a possibilidade de 
ser permitida a indicação de membros suplentes para concorrer a REPRESENTAÇÃO 
DOS CONSELHEIROS DO COMED EM OUTROS CONSELHOS. Deste modo, a 
conselheira Deise se retira para pegar o Regimento Interno do COMED para que seja 
realizada a sua leitura e retiradas as dúvidas eminentes. Com a leitura do Regimento,  
constatou-se que os suplentes não têm direito a voto, somente os titulares. Sendo assim, 
o  conselho  decidiu  que  as  representatividades  também  deveriam  ficar  destinadas 
somente aos titulares.  Após este momento,  a conselheira Maria Carla apresentou-se 
como candidata a suplência no Conselho do FUNDEB, expondo um breve relato sobre 
sua função social e profissional e sua vontade de estar ligada a tudo que diz respeito à  
educação.  Terminada  a  apresentação,  o  presidente  dá  início  à  votação  tendo  duas 
candidatas: a conselheira Maria Carla Fonseca Vianna e a conselheira Rosimar Silveira 
Pinto. Ao final da votação contabilizaram-se dez votos para a conselheira Maria Carla,  
três votos para a conselheira Rosimar e duas abstenções. Dando continuidade a reunião,  
o presidente abre  o momento para  a  inclusão de assuntos  diversos  e  o  conselheiro 
Thiago  Damaceno  apresenta  sua  preocupação  quanto  ao  convênio  firmado  entre  a 
Prefeitura de Petrópolis e a Universidade Católica de Petrópolis para o Mestrado em 
Educação,  tendo  em  vista  que  o  próximo  ano  haverá  eleições  municipais  e  há  a  
preocupação de não ser garantido o convênio, o que é esclarecido pelo presidente do 
COMED de que existe sempre a intenção de se manter um convênio desta natureza por  
qualquer represente de governo, independente de posturas partidárias, principalmente 
por este também estar garantido no Plano de Cargos, Carreiras e Salários


